

Ⓜ[1883]

J. P. Bachem



Köln a. Rh.

Verlagsbuchhandlung.

In meinem Kommissions-Verlage ist erschienen:

Das  
**Altindische Volkstum**  
und  
**Seine Bedeutung für die Gesellschaftskunde.**

Von

**Joseph Dahlmann S. J.**

(III. Vereinschrift der Görres-Gesellschaft für 1899.)

140 Seiten gr. 8°. Gehftet 2 M 25 ₤ ord.,  
1 M 70 ₤ netto.

Unser Interesse wendet sich in steigendem Maße der **wirtschaftlichen** Erschließung des fernen Ostens zu. Da ist der Wunsch gerechtfertigt, daß der wirtschaftlichen Erschließung in ebenbürtigem Wettbewerb eine **wissenschaftliche** Erschließung parallel laufen möge, die die litterarischen Schätze der beiden größten und ältesten ostasiatischen Kulturvölker nutzbar macht für den **Ausbau** einer wahrhaft historischen Gesellschaftskunde des fernen Ostens. Diesem Ziele soll vorliegende Schrift in bescheidenem Maße dienen.

Bitte zu verlangen!

Köln, 10. Januar 1900.

**J. P. Bachem.**

Stebenundsechzigster Jahrgang.

**Friedr. Vieweg & Sohn in Braunschweig.**

Ⓜ[1890]

Als Neuigkeit versanden wir soeben die Sonderausgabe des als 10. Lieferung der Neuen Folge von Volley'-Engler's Handbuch der chemischen Technologie erschienenen Werkes

Die  
**Industrie des Steinkohlentheers und Ammoniaks.**

Von

**Dr. Georg Lunge,**

Professor der technischen Chemie am eidgenössischen Polytechnikum in Zürich.

= **Vierte Auflage** =

umgearbeitet und stark vermehrt

von

**Dr. Hippolyt Köhler,**

technischem Chemiker für die Industrie des Steinkohlentheers.

Erster Band: **Steinkohlentheer.** Mit 201 Abbildungen. Gr. 8°. Geh.

Preis 14 M ord., 10 M 50 ₤ netto.

Seit dem Erscheinen der letzten Auflage dieses Werkes (1888) haben die Industrien des Steinkohlentheers und Ammoniaks so gewaltige Fortschritte gemacht, daß eine Neubearbeitung dringend geboten erschien.

Dem Verfasser, dessen Arbeitskraft durch andere Aufgaben, die den Kontakt mit den hier behandelnden Industrien nicht mehr zuließen, ganz in Anspruch genommen war, schien es wünschenswert, noch eine jüngere, in der Technik stehende Kraft bei Bearbeitung dieser vierten Auflage heranzuziehen, die er in der Person des Dr. H. Köhler, eines Spezialisten auf dem einschlägigen Gebiete, gefunden hat.

Die vorliegende neue Auflage des rühmlichst bekannten Lungeschen Werkes enthält alle Neuerungen in der Technik und Wissenschaft des Steinkohlentheers und Ammoniaks bis auf den heutigen Stand und giebt somit in Wahrheit ein treues Bild des gegenwärtigen Standes dieser wichtigen Industrien. Das Material ist inzwischen so bedeutend angeschwollen, daß das Werk nunmehr in zwei Bänden ausgegeben werden muß, von denen der erste hier vorliegt, während der zweite Band, der das Ammoniak behandelt, und noch zahlreiche Nachträge zum ersten Bande, sowie ein alphabetisches Namen- und Sachregister enthalten soll, demnächst folgen wird.

Durch eine eingehendere Berücksichtigung auch der großen Nebenzweige der Industrie des Steinkohlentheers, der Asphalt-, Dachpappen- und Rußfabrikation, ist die Brauchbarkeit des Werkes, das sich längst als **unentbehrlicher Führer auf dem Gesamtgebiete der Industrie des Steinkohlentheers und Ammoniaks** eingebürgert hat, wesentlich erhöht worden, so daß das Buch in der vorliegenden neuen Auflage in noch weiterem Maße als bisher für die beteiligten Kreise der **Fabrikanten und Techniker** als praktischer Ratgeber und für den **wissenschaftlichen Forscher** und den **Studierenden** dieses ausgedehnten Zweiges der angewandten Chemie als Lehr- und Handbuch einen unvergleichlichen Wert hat.

Wir bitten um thätige Verwendung.

Braunschweig, im Januar 1900.

**Friedr. Vieweg & Sohn.**